

天栄中だより

鈴鹿市立天栄中学校

510-0258 鈴鹿市秋永町 1839

Tel 059-386-0444 Fax 059-386-0445

校長 山中 喜宏

早いもので2026年が明けてはや2週間が過ぎ、あっという間に1月も下旬に入っています。

3年生にとっては、私立高等学校などの受験もちらほら始まっています。1月24日、25日には、たくさん的人が受験をすることになっています。学校では、インフルエンザB型による欠席も増えてきています。ベストの状態で入試に挑めるように、手洗い、うがい、睡眠等に気を配りながら体調を整えていきましょう。

「次の年度の0学期」、こころもからだも準備して

校区の小学校から学校だよりを送っていただいている。合川小、天名小、郡山小のみなさんが、令和8年4月開校の天栄小学校での学校活動をスムーズにスタートするために、取り組んでいる「3学期は、次の年度の0学期」が学校だよりに掲載されていたので、みなさんにお知らせします。

令和7年度3学期は、令和8年度の0学期

みなさん、冬休みはいかがでしたか？令和8年を迎えて、心機一転、何か今年の抱負きめましたか

さて、3学期が始まりました。「3学期は、次の年度の0学期」とも言います。1年間の総まとめをしながらも、次の年度がスムーズにスタートできるようにする準備期間でとしていきたいです。例えば、時間割を一部変更して、帰りの時間等を合川小学校、天名小学校、郡山小学校の3校でそろえる取り組みをしたりして、4月から少しでも不安なくスタートできるように工夫していきます。他にも、4月からみんなが安心して学校生活を始められるよう、以下のことを3学期に重点課題として取り組んでいきます。お家でも、学校と同様、同じ方向で、声かけして、サポートしていただけると、より子どもたちの行動が強化されますので、ご協力お願ひいたします。

«0学期（3学期）の重点取組»

気持ちの良い声でいさつをします

本校の子どもたちのいさつの声は全体的にとても小さいです。登校時の見守りボランティアの方にも、しっかりといさつをしてほしいと思っています。お家の方でも、そのように子どもたちに声かけをお願いします。

チャイムがなりおわったときには、すわっています

周りを見て、何をするべきか判断できるようになってほしいです。そして、見通しをもった行動ができるようになってほしいです。

話をする人の方を見て、最後まで静かに聞きます

自分のやりたいことを止めて、相手の話を聞くことは、相手を大事にするということです。相手を大事にすると、自分も大事にしてもらえます。

ロッカー・ワークはきれいに整とんします

身の回りをきれいにすると集中しやすくなります。自分の物を自分で整理できるように、お家でも取り組ませてください。

校舎の中（ろうか・ワークなど）は歩きます

運動場ではおもいっきり体を動かしてください。一方室内では、周りをよく見て、落ち着いて、行動することを心がけてください。

<出典> 学校だより「こおりやま」No.20

令和8年度0学期の取組と深い学びについて

前号で、「3学期は、次の年度の0学期」の取組について、この紙面でも5つ具体的な取組を紹介しました。この取組は、教室等、身の回りのこと、授業の受け方、休み時間の過ごし方等、先生が注意して先生にやらされるのではなく、子どもたちが自分たちで自分たちのことを見つめなおし、それと同時に周りの子も安心して過ごせるようになるために、周りの子のことも考えられる力を持つていくことを狙いとしています。

自立の3段階というのがあります。人は成長するにしたがって、「自分」から「他者」に意識が向けられるようになります。この「0学期の取組」を通して、「自分」の生活を見つめなおし、「他者」にも気持ちがいくようになってほしいです。

«自立の3段階～「自分」から「まわりの人」に»

- ① 自分のことは自分でできるようになる。
- ② まわりに迷惑をかけない。
- ③ まわりのために役にたつことをする。
(まわりが喜ぶようなことをする。)



人は成長するにしたがって、他者意識が育ってきます。

<出典> 学校だより「こおりやま」No.21

さて、中学生のみなさん、このおたよりを読んで、どのように思いましたか？

小学生のみなさんが、「あいさつ」「人の話を静かに聞く」「整理整頓」「チャイム着席」など、重点項目を次の学年に進級する準備としてできるようになろうとがんばっている様子がうかがえます。

特に、「気持ちの良い声でのあいさつ」や「話をする人の方を見て、最後まで静かに聞きます」という行動は、相手(なかま)に寄り添い大切にするだけでなく、自分のことを理解してもらい、大切にしてもらうための行動だと校長先生は思っています。

中学生であるみなさんにとっても、次の学年へ進級、進学するための成長の準備期間「0学期」を大切に過ごしてほしいと考え、記事を引用させていただきました。ありがとうございました。

鈴鹿市小・中学校書写展が開催されました

1月17日(土)から1月19日(月)までの3日間、鈴鹿センターで鈴鹿市小・中学校書写展が開催されました。期間中、市内の小学1年生から中学3年生までの児童生徒の作品が展示されました。天栄中学校からは各学年から選ばれた18点の作品が展示されていました。

たくさんの方々に鑑賞していただきました。多くの方々が、小中学生の力作に感心していました。

